



María Beatriz Cortés Gumucio

La excelencia en la educación es importante para un mejor país

LA PATRIA

María Beatriz Cortés Gumucio, en la actualidad continúa como rectora de la Universidad Privada de Oruro (Unior); ella se dedicó al ámbito educacional por varias generaciones, entendiendo que la formación profesional de nuestra juventud, es algo que llevará a un mayor desarrollo de Bolivia, tarea que realiza por casi dos décadas.

Con su trabajo y compromiso, Unior se convirtió en una de las instituciones más importantes de Bolivia, otorgando profesionales de alto nivel en diferentes áreas, trabajo que ya tiene uno de sus mayores frutos, porque su carrera de Odontología ya cuenta con la tan esperada acreditación mediante el Mercosur. Además, Unior amplió su oferta académica con nuevas carreras.

María Beatriz Cortés, también destacó en el ámbito político, buscando que Oruro se convierta en una de las ciudades más importantes de Bolivia, porque existe un gran potencial humano que no es aprovechado por las autoridades de turno.

Aunque es abogada de profesión, tenía planeado estudiar periodismo o comunicación. Al terminar el colegio, pidió a

su familia que le enviaran a Argentina o Cochabamba para estudiar esta carrera, pero la preocupación de su hermano porque ella viviera sola en otra región, convenció a todos para que empiece a estudiar derecho.

El derecho le apasionó y se dedicó a concluir sus estudios. Dentro la actividad política, estudió Derecho Internacional en Brasil y luego asumió como concejal municipal de Oruro y más tarde fue senadora del país. Al concluir su trabajo como legisladora, estaba en plena labor de abrir su propio bufete, pero un anuncio en el periódico para personal jerárquico en la Unior la llevó a presentarse y ganar la compulsa entre 70 expedientes, asumiendo el cargo de rectora de Unior por casi dos décadas.

Su vocación de servicio logró que Unior se convierta en un bastión importante para la sociedad orureña, implementando equipamiento que ayuda a la formación de profesionales con amplia experiencia y ofreciendo atención preferencial a sectores vulnerables de Oruro, así como becas a estudiantes destacados. Su gran pasión por la educación y aportar a Oruro es su gran motivación.

"A todos los bolivianos, decirles que queremos mucho a nuestra tierra, que trabajemos por ella, por nuestras regiones, pero trabajar por Bolivia"

¿Cuál es el secreto para la Unior tenga un éxito a nivel nacional?

Yo he tenido una gran familia, mis padres han sido verdaderamente sabios, para podernos criar, somos siete hermanos, los siete hermanos somos profesionales, el 50% hemos logrado una educación superior como es un post grado, la verdad es que nuestros padres nos han inculcado mucho, ellos siempre se han desesperado y nos han dicho: tienes que ser profesional, la profesión te va hacer crecer, tú vas a crecer intelectualmente, vas a poder valorar, los valores humanos vas a revisar y llevar adelante. Eso mismo yo he volcado aquí, a la universidad, siempre les decimos que somos una familia, los estudiantes, los docentes, los administrativos, y tenemos que luchar por un objetivo que es la universidad, que sea la mejor, porque es la única orureña, ese es el tema, es la única universidad privada orureña, y eso tenemos que mostrar a todo el país.

¿Llena de orgullo el haber aportado a Bolivia un sin número de profesionales?

Efectivamente estoy muy orgullosa, de haber manejado, llevado adelante la universidad, durante 20 años, y muy orgullosa de ver a un profesional que está surgiendo, con cursos de post grado, o está saliendo al exterior a hacer un estudio, o contratado para el trabajo, hay profesionales de la Unior que han sido muy bien calificados y están saliendo adelante. Casi todos se van, y esa es la pena, se van al exterior, se los llevan de aquí. Dos abogados que estaban trabajando en el Banco Nacional, los han llevado a la nacional, ¿Por qué?, porque son los mejores, un licenciado esta de gerente en Fortaleza, otro esta en otro banco, otros salieron a trabajar en los ministerios, eso nos da una gran satisfacción, una gran alegría.

¿Cuál es el compromiso para una mejor preparación de los nuevos profesionales de Bolivia?

Les cuento, que estamos dedicados en querer adquirir una clínica, la clínica socavón que ha estado cerrada, para ayudar en la formación en la carrera de medicina, de nuestros estudiantes, que tengan un lugar donde hacer sus prácticas, porque el Estado no permite que los estudiantes de las (universidades) privadas, puedan hacer sus prácticas, internados rotatorios, etc, en establecimientos de salud estatal, nos dan cupos, pero son muy pequeños. Entonces he decidido, como nuestras clínicas de odontología, donde hacen su internado rotatorio, tenemos autorización y todo, entonces queremos que en medicina sea igual.



Accede a la entrevista completa